

Cultura Saviano: “Para que te crean, hay que morir. ¿En qué mundo vivimos?” —P44 Y 45

LA INVESTIGACIÓN AL EXMINISTRO

Montoro impulsó la rebaja fiscal a las gasistas “contra el criterio de los técnicos”

Hacienda ve “coincidencia temporal” con los pagos de las empresas a EE



SR. GARCÍA

JESÚS GARCÍA
Barcelona

El exministro de Hacienda Cristóbal Montoro impulsó las reformas legislativas que beneficiaron fiscalmente a las empresas gasistas que pagaban jugosas sumas de dinero a Equipo Económico (EE), el bufete del que era fundador, y lo hizo “contra el criterio de los técnicos”. En un informe de la Agencia Tributaria, al que ha tenido acceso EL PAÍS, los investigadores constatan la “coincidencia temporal” entre los pagos de una de las empresas (Carburos Metálicos, de Cornellà de Llobregat) a EE y “el impulso [en 2014] de la reforma” que favorecía sus intereses. “Los beneficios fiscales investigados”, concluye Hacienda, “no habrían sido adoptados de no existir un factor externo decisivo y ajeno al criterio técnico”. Había informes que alertaban del impacto recaudatorio que esa rebaja iba a tener en las comunidades autónomas, que fueron desoídos. —P20 Y 21

El caso del exministro del PP reequilibra la batalla política —P23

Anatomía de un amaño en 31 documentos —P21

La ola de odio xenófobo en el pueblo murciano choca con la urgencia de salir a cosechar

Torre Pacheco, donde el melón ganó a los ultras

ELENA REINA
Torre Pacheco

En este pueblo agrícola del Campo de Cartagena, que prevé exportar 160.000 toneladas de esta fruta, la caza contra el migrante se topa con una realidad inmediata: la mayoría de los jornaleros

son de origen extranjero. Sin las ganancias que da esta cosecha, es imposible explicar cómo el municipio ha disuelto en menos de una semana unos disturbios que agitaron los fantasmas de los episodios violentos de hace 25 años en El Ejido (Almería). —P24 Y 25



HAITHAM IMAD (EFE/EPA)

El hambre, arma de guerra en Gaza

El primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, está usando premeditadamente el hambre como arma de guerra para arrinconar a la población en el sur de la Franja, reflexiona el historiador palestino Gadi Algazi, profesor de la Universidad de Tel Aviv.—IDEAS

LIONEL RICHIE SAY HELLO TO THE HITS

25 JULIO
FUENGIROLA
MARENOSTRUM
FUENGIROLA

26 JULIO
CHICLANA
DE LA FRA.
CONCERT MUSIC
FESTIVAL

Concert Tour

Grande site

ticketmaster

MARENOSTRUMFUENGIROLA.COM

VIVATICKETS

Los ocho días que cambiaron la historia de Estados Unidos (y el mundo)

IKER SEISDEDOS
Washington

El 13 de julio de 2024 un veinteañero llamado Thomas Matthew Crooks trató de asesinar a Donald Trump en un mitin en Butler (Pensilvania). Con la mejilla ensangrentada, el hoy presidente de EE UU alzó el puño y gritó: “Luchad, luchad, luchad”. La campaña electoral dio un vuelco. Ocho días después, el demócrata Joe Biden renunciaba a repetir en la presidencia del país. Estos dos acontecimientos cambiaron la historia de EE UU y el rumbo del mundo. —P2 Y 3

El control de las materias primas da alas a China en la lucha por la hegemonía

ANDREA RIZZI
Madrid

China dispone de una posición dominante en las materias primas estratégicas, lo que representa una eficaz arma de presión internacional. La reactivación del suministro de microchips de Nvidia a Pekín, vinculada al alivio de restricciones a la exportación de tierras raras chinas, ha evidenciado esta semana esa eficacia. Los países occidentales buscan de forma acelerada reducir la dependencia. —P6 Y 7

Terror en México: el narco se alía con mercenarios colombianos

J. LAFUENTE / D. MARCIAL PÉREZ
México / La Ruana

“Son sanguinarios, vienen a lo que vienen”. La presencia de mercenarios colombianos en México, a sueldo del narco, se ha disparado en los últimos años. EL PAÍS reconstruye, sobre el terreno y con información exclusiva, esta alianza letal. —P8 Y 9